
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 16 по 22 февраля 2018 года 

 

За период с 16 по 22 февраля 2018 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 32 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

19 февраля на еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края депутаты подняли проблему бесхозных 

гидросооружений, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 19 февраля. 

Заброшенные дамбы, плотины, отводящие каналы и другие 

гидротехнические сооружения, которые не стоят ни у кого на балансе, могут 

быть опасны в период паводков. Парламентарии отметили, что решать 

вопрос необходимо комплексно, вместе с федеральными структурами, 

отвечающими за состояние водных объектов. Депутат Юрий Гонтарь 

предложил заслушать их представителей, а также сотрудников МЧС, 

которые бы дали прогноз по ситуации с паводками, на одном из ближайших 

заседаний Думы. "Сегодня таких объектов немало в ряде муниципалитетов 

края, они несут реальную опасность в период выпадения большого 

количества осадков. Необходимо понять: каково реальное количество 

подобных сооружений, чтобы депутаты на своих округах имели 

возможность оказать содействие местным властям", – призвал депутат 

Юрий Белый. В свою очередь спикер парламента Геннадий Ягубов 

попросил взять на контроль и координировать работу по этому направлению 

вице-спикера Александра Кузьмина, возглавляющего временную комиссию 

по экологии Думы Ставропольского края. Краевые депутаты также 

предлагают внести поправки в действующее федеральное законодательство и 

оставлять в региональной казне 60 процентов прибыли от водного налога, 

сообщил  телеканал ГТРК "Ставрополье" от 19 февраля. Такие 

финансовые меры помогут увеличить расходы на борьбу с паводками, 

укрепить и даже создать новую систему водообращения. Предложения 

депутаты передадут коллегам в Государственную Думу. Говорили на 

совещании и об исторических городах. По мнению законодателей, этого 

звания достойны Ессентуки. Чтобы попасть в список исторических городов, 

там должны быть памятники архитектуры и искусства. Если Ессентуки 

включат в этот федеральный перечень, у города-курорта появится новый 

статус. Сегодня Ессентуки - один из курортных центров Ставрополья. 

Ежегодно на санаторно-курортное лечение туда приезжают сотни тысяч 

россиян.  

Волнует парламентариев и изношенность лифтов, сообщил телеканал 

"26 регион". Геннадий Ягубов поручил коллегам и аппарату 

проанализировать нынешнее состояние подъемного оборудования. Как 

отметил спикер краевого парламента, в крае порядка 3600 лифтов, из 

которых только 25% соответствуют требованиям по срокам эксплуатации.   
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Поэтому для предупреждения негативных последствий необходимо 

принимать меры уже сегодня. Информация о совещании была опубликована 

в газете "Ставропольская правда", № 32 от 20 февраля. 

Сюжет о еженедельном рабочем совещании депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края от 12 февраля  показал телеканал 

"Своё ТВ" в программе "Парламентский вестник" от 20 февраля.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Что такое цифровая экономика, рассказали молодые депутаты своим 

старшим коллегам на заседании круглого стола, которое прошло в 

региональном парламенте, сообщил телеканал "26 регион" от 16 февраля. 

Участники встречи поговорили о мировых практиках регулирования рынка 

криптовалют и о том, нужно ли в России следить за их оборотом. Дискуссия 

развернулась и на тему переселения молодёжи из сёл в города. Меленьким 

населённым пунктам из-за этого часто не хватает специалистов в самых 

разных областях, поэтому государству необходимо поддерживать тех, кто 

решил вернуться на свою малую родину после окончания обучения в ВУЗе. 

Молодые народные избранники уверены, что их инициативы не останутся 

без внимания, ведь Дума и правительство сегодня тесно сотрудничают с 

ними. Как отметил Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян, 

в настоящее время настолько налажена связь между Советом молодых 

депутатов, Думой Ставропольского края, краевым правительством и 

губернатором, что любой вопрос, возникший на территории, может быть 

вынесен на обсуждение.     

16 февраля в Труновском районе с рабочим визитом побывал депутат 

Думы Ставропольского края Андрей Юндин. Как сообщил телеканал "26 

регион" от 16 февраля, жители посёлка имени Кирова пришли на приём с 

разными проблемами. Больше всего их волновало качество дорог, перебои в 

работе сотовой связи и Интернета, качество преподавания и невысокие 

зарплаты учителей.  Некоторые вопросы депутату удалось решить на месте, а 

по остальным, которые требуют более серьёзного рассмотрения, он дал 

соответствующие консультации и разъяснения. Также Андрей Юндин 

посетил школу № 4 в посёлке имени Кирова, где пообщался с учениками  и 

учителями. Депутату поступило очень много вопросов, связанных с 

образованием, молодёжной политикой и ЕГЭ.  В сюжете отмечалось, что все 

жители посёлка остались довольны визитом депутата, ведь он их услышал и 

уже принял соответствующие действия, направленные на улучшение 

качества жизни сельчан.  

Депутат Думы Ставропольского края, член комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству Алексей Завгороднев помог многодетной жительнице села 

Птичьего, попавшей в трудную жизненную ситуацию, решить вопрос с 

ремонтом аварийного газопровода к ее дому, сообщила газета "Наше время", 

№ 11 от 16 февраля. Проблемы у семьи Светланы Ильговой начались в 2015-
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м, когда хозяйка, почувствовав запах газа, вызвала аварийную службу. 

Приехавшие газовики вынесли неутешительный вердикт - газопровод, 

подводящий голубое топливо от центральной магистрали к дому, находится в 

аварийном состоянии и эксплуатировать его нельзя. Коммуникации были 

отключены от сетей газоснабжения. А так как их содержание - обязанность 

собственника, Светлану уведомили, что произвести замену труб ей 

необходимо за свой счет. Денег на ремонтные работы у семьи, которая живет 

исключительно на скромные детские пособия, не было. Женщине вместе с 

детьми пришлось переехать в дом к родителям. С тех пор, по признанию 

Светланы, куда она только ни обращалась. Найти средства самостоятельно ей 

не удалось, и вопрос повис в воздухе. В конце января текущего года она 

обратилась в общественную приемную партии "Единая Россия" к депутату 

Алексею Завгородневу. Тот женщину выслушал и обещал помочь. А уже 

через несколько дней газоснабжение дома многодетной матери было 

восстановлено. Газовики заменили трубу, в том числе - участок, проходящий 

под землей, установили газовый стояк, провели работы для подключения 

колонки, отремонтировали печь и плиту.  

Информация об участии председателя Думы Ставропольского края 

Геннадия Ягубова и депутата Игоря Лаврова в торжественной церемонии 

закладки камня в основание многофункционального спортивного комплекса 

международного класса "Академия спорта" в Ставрополе была опубликована 

в газете "Приманычские степи", № 11 от 16 февраля. 

В Ставропольском крае стартовал проект "Герои нашей земли", в 

рамках которого планируется издание книги о ставропольских героях. В её 

создании примут участие жители края. Издание планируют опубликовать 

осенью 2018 года. Книга "Герои нашей земли" – это сборник историй о 

ставропольцах, которые совершили подвиги, а также об их семьях, 

родственникам и друзьях. "Это могут быть бойцы Афганской и Чеченской 

войн, военные, которые сейчас отдают долг Родине, спасатели и простые 

люди, которые не прошли мимо чужой беды", - отмечают организаторы. 

Проект поддержал председатель Ставропольского отделения Российского 

военно-исторического общества, депутат краевой Думы Сергей Шевелёв. 

Он отметил, что при выполнении боевых задач погибли больше шести сотен 

жителей региона, а ещё тысяча героев скончались от полученных в бою 

ранений. У каждого из них есть родные и близкие, дети, внуки, товарищи, 

соседи и знакомые. Рассказать о своём герое может каждый житель 

Ставропольского края. Информация об этом была опубликована в газетах  

"Благодарненские вести", № 11 от 17 февраля, "Заря", № 11 от 16 февраля, 

"Степные зори", № 11 от 16 февраля 

Депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко провёл 

очередной выездной приём граждан по личным вопросам в селе Северном, 

написала газета "Александровская жизнь", № 12 от 17 февраля. Вместе с 

депутатом обращения граждан выслушали глава Александровского 

муниципального района Любовь Маковская и глава муниципального 



4 

образования села Северного Иван Табала. За помощью и поддержкой 

пришли четыре человека. Просили не только о личном, был поднят ряд 

социальных вопросов. Несмотря на то, что село находится в зоне 

досягаемости обслуживания профессиональной пожарно-спасательной 

части, расположенной в селе Александровском, в Северном решили создать 

свою. Селяне считают, что она нужна здесь, поскольку есть отдалённые 

животноводческие точки, а время прибытия спецмашин из-за 

неблагоприятных погодных условий по пути следования на горе Главной 

зачастую не выдерживается. С помещением для размещения пожарного депо 

уже определились, нашла администрация поселения и средства на это. 

Содействие депутата нужно в решении вопроса включения организации 

собственной пожарной охраны в Северном в план по созданию пожарных 

частей на территории Ставропольского края. Иван Леонидович пообещал 

поддержку при принятии соответствующего решения на краевом уровне. 

Северцы просили о помощи в замене участка водопровода по 

ул. Октябрьской и строительстве двух водосбросных колодцев по улицам 

Гагарина и Крупской. Она будет оказана спецтехникой. К депутату также 

обратилась мама ребёнка-инвалида, которому нужна инвалидная коляска с 

электроприводом. Иваном Якименко были даны исчерпывающие 

разъяснения и отдельные вопросы взяты на контроль.   

Газета "Звезда Прикубанья", № 11 от 17 февраля сообщила об участии 

депутата Думы Ставропольского края Юрия Белого в первом в 2018 году 

заседании Совета Кочубеевского муниципального района. В ходе заседания 

депутаты утвердили изменения в постановление о бюджете Кочубеевского 

района на 2018 год, связанные с распределением финансовых остатков за 

2017 год. Юрий Белый отметил, что краевые власти по мере возможности 

помогают району в исполнении полномочий. Удалось увеличить дорожный 

фонд. Профинансировано освещение автодороги Ивановское – Воронежское 

– Весёлое. Ведётся работа по выделению средств на софинансирование 

реконструкции дорог: подъезд к сёлам Вревскому, Дворцовскому и 

Стародворцовскому. Предусмотрены средства на индексацию социальных 

выплат. Юрий Васильевич призвал депутатов активнее работать в 

поселениях по участию в краевой программе "Местных инициатив". 

Кочубеевский район уже второй год участвует в конкурсном отборе, и 

многие сельсоветы получили софинансирование на свои проекты. В 2019 

году нужно увеличить участие в программе, для этого необходима 

поддержка депутатского корпуса. 

В этом же номере газеты "Звезда Прикубанья" была опубликована 

информация об участии делегации Кочубеевского муниципального района в 

праздничных масленичных мероприятиях, состоявшихся в Ставрополе.  

Гостей праздника приветствовали  губернатор Ставропольского края 

Владимир Владимиров, депутат краевой Думы Юрий Белый и глава 

Ставрополя Андрей Джатдоев.  
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Депутат Думы СК Дмитрий Шуваев посетил Степновский район с 

рабочим визитом, написала газета "Степновские вести", № 11 от 17 

февраля. В селе Иргаклы он принял участие в общем собрании, на котором 

обсуждалось определение и утверждение условий договора аренды, 

установление порядка владения, пользования и распоряжения земельным 

участком. СПК колхоз "Иргаклинский", который на условиях аренды владел 

данным участком, в последнее время развивался динамично, улучшал 

экономическое положение: за два года приобретено 8 тракторов,6 

комбайнов. В 2017 году урожайность составила 37 ц/га. Вместе с тем 

некоторые владельцы долевой собственности решили не продлевать 

договоры аренды с колхозом, а передать их в собственность КФХ. Дмитрий 

Иванович ответил на вопросы жителей, рассказал о деятельности Думы СК, 

о своей депутатской работе на округе, территории района и конкретно МО 

Иргаклинского сельсовета. Депутат не один раз работал с обращениями 

граждан, касающимися земельных взаимоотношений, знает плачевное 

положение дел в тех территориях края, где нет градообразующего 

предприятия. Сегодня коллективное хозяйство - это поступление налоговых 

платежей в местный бюджет, решение социальных и многих других 

вопросов территорий. Этому и было посвящено его выступление перед 

иргаклинцами. Затем краевой парламентарий провёл приём граждан в 

районном центре. Селяне обращались по поводу решения интересующих их 

вопросов: земельных, участия в краевых соревнованиях и другие, которые 

депутат взял под личный контроль. 

В программе "Парламентский вестник" от 20 февраля на 

телеканале "Своё ТВ" отмечалось, что сегодня депутаты уделяют большое 

внимание корректировкам в бюджет края. Так, комитет по экономическому 

развитию остановился подробнее на программе "Культура и туристско-

рекреационный комплекс", на дополнительное финансирование которой 

планируется выделить более 345 млн рублей. Основные из них, помимо 

увеличения зарплат работникам отрасли, планируется направить на ремонт 

учреждений культуры в муниципалитетах края. Предложенные изменения в 

сторону увеличения расходов коснутся всех, курируемых социальным 

комитетом сфер. Так, планируется увеличить на 514 млн рублей объём 

бюджетных ассигнований на капитальный ремонт и приобретение 

оборудования в 11 медицинских учреждениях, лекарственное обеспечение 

онкологических больных, строительство и реконструкцию объектов 

здравоохранения. На 290 млн рублей увеличить социальные выплаты. На 

реализацию программы "Развитие образования" увеличить расходы на 409 

млн рублей. Финансирование также предусмотрено на капремонт и 

строительство муниципальных школ и детских садов. По курируемым 

аграрным комитетом направлениям изменения произойдут за счёт 

перераспределения финансовых средств внутри отраслей. Так, увеличат 

бюджетные ассигнования на 1 млн 413 тыс рублей на разработку проектно-

сметной документации по берего-укрепительным работам на реке Подкумок 
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в станице Ессентукской, что ускорит решение острой и давно 

поднимавшейся депутатами проблемы. Парламентарии акцентировали 

внимание на усилении в период весеннего паводка контроля за проблемными 

объектами и населёнными пунктами, которые находятся в зоне риска. Кроме 

того, предложили усилить поддержку сельхозтоваропроизводителей. 

Средства в размере около 500 миллионов рублей планируется перенаправить 

на возмещение затрат на закладку и уход за многолетними плодово-

ягодными насаждениями, поддержку сельскохозяйственных потребительских 

кооперативов, субсидии на приобретение племенного молодняка 

сельскохозяйственных животных и поддержку начинающих фермеров.       

В Думе Ставропольского края состоялось очередное заседание 

Молодёжного парламента. В его работе приняли участие председатель 

комитета по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации Валентина Муравьёва. Как 

сообщил телеканал "Своё ТВ" в программе "Парламентский вестник" от 

20 февраля, молодые политики и члены Молодёжного парламента подвели 

итоги работы в 2017 году и наметили план деятельности на ближайшие 

месяцы. На заседании высоко оценили сотрудничество с Государственной 

Думой, Росмолодёжью и другими региональными парламентами. Совместная 

работа будет продолжена. В ближайшее время ожидается подписание 

соглашения о сотрудничестве с Молодёжным парламентом Тверской 

области. Председатель комитета по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина 

Муравьёва отметила большой объём работы, проведённой Молодёжным 

парламентом края в 2017 году.      

В этом же выпуске программы "Парламентский вестник" был 

показан сюжет о торжественной встрече нескольких поколений 

ставропольских студенческих отрядов в Думе края, которая была посвящена 

Дню российских студотрядов. Своими воспоминаниями поделились краевые 

депутаты и ветераны движения.  

В посёлке Рыздвяный под председательством губернатора Владимира 

Владимирова состоялось совещание по вопросам реализации 

территориальной схемы обращения с твёрдыми коммунальными отходами. 

Участие в нём приняли депутаты Думы Ставропольского края, члены 

правительства края, главы муниципальных образований и представители 

регионального оператора, осуществляющего сбор и утилизацию ТКО. Как 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 19 февраля, единственный 

пока в крае оператор по сбору, вывозу и утилизации отходов ждёт 

предложений от жителей и глав сёл и городов Ставрополья. Им вместе 

предстоит выстроить новую политику по сбору, вывозу и утилизации мусора.  

Она станет основой для остальных трёх операторов, которые начнут работать 

на Ставрополье с 1 мая. Как отметили на совещании, с "Эко-Сити" на 

сегодняшний день заключили договора лишь 50% жителей многоквартирных 

домов и меньше 20% жителей частного сектора. Губернатор 
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Ставропольского края Владимир Владимиров отметил, что правительство 

края выступает за то, чтобы региональный оператор отвечал за весь мусор, 

но по раздельным тарифам в зависимости от типа мусора. Однако жители сёл 

пока не готовы заключать с региональным оператором контракты на 

имеющиеся услуги. При этом, например, стоимость утилизации 

биологических отходов предприятие установило неподъемную. Так, 

представитель компании озвучил на совещании цифру в 100 рублей за 

килограмм, что вызвало бурное возмущение других участников совещания. 

Неясным остаётся и вопрос с оплатой услуг учебными заведениями края, 

ведь тариф единый, как во время учёбы, так и во время каникул.  Место 

проведения совещания было выбрано неслучайно, сообщил телеканал "Своё 

ТВ" от 19 февраля. Рыздвяный один из первых населённых пунктов, где 

мусор стали вывозить по-новому. Здесь было очень много опасений, что 

реформа забуксует, однако всё это не оправдалось. Но в крае ещё очень 

много мест, где люди категорически против новых правил. Многие сельские 

жители до этого просто вывозили мусор в ближайший овраг, не задумываясь 

о том, что с ним происходит дальше. Поэтому пока ставропольцы неохотно 

соглашаются на новые условия – всего треть жителей заключают договоры с 

новой компанией. Похожие проблемы и в городах. До сих пор толком не 

определено, кто должен убирать мусор вокруг контейнеров и куда девать 

строительные отходы.  По мнению губернатора, эти проблемы должен 

решить сам региональный оператор. Не меньше ставропольцев волнует и 

подход при начислении тарифов. С 1 января платить приходится за каждого 

проживающего человека, а этот принцип не всегда справедлив. Например, в 

случае с многодетными семьями. Понимают это и в самом "Эко-Сити". Как 

отметил представитель компании, в настоящее время такие вопросы 

решаются в индивидуальном порядке и в договоре прописывают только 

взрослых.  В сюжете  при этом отмечалось, что платить заставляют всех, но 

вывозить мусор получается далеко не везде. Например, в отдалённых сёлах 

порой просто нет дорог, где мог бы проехать мусоровоз. Решать эту 

проблему тоже предстоит сообща. Информация о совещании также была 

опубликована в газете "МК-Кавказ", № 9 от 21 февраля. Между тем, 18 

февраля в интервью телеканалу ГТРК "Ставрополье" депутат Думы 

Ставропольского края Александр Сысоев рассказал о последствиях 

внедрения мусорной реформы на Ставрополье.  

Активисты Совета ставропольского регионального отделения 

общественной организации "ЖКХ Контроль" рассмотрели обращение к 

председателю Думы Ставропольского края Геннадию Ягубову, написала 

газета "Ставропольские губернские ведомости", № 7 от 21 февраля. Речь 

в послании шла о проблемах сбора и вывоза ТКО. Общественники считают, 

что пока реформа в этой сфере идет с большими упущениями. В 

большинстве случаев региональный оператор "Эко-Сити", который является 

с начала года монополистом на северо-западе края (в том числе в 

Ставрополе), вывозит мусор раз в неделю, тогда как активисты "ЖКХ 
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Контроль" считают, что это нужно делать каждый день, при необходимости 

применяя контейнеры меньшего объема. "В результате на мусорных 

площадках царит антисанитарная обстановка, заводятся мыши и крысы, 

что чревато распространением заразных заболеваний (особенно учитывая 

множество малоимущих людей, которые роются в контейнерах), - 

рассказывает председатель регионального отделения "ЖКХ Контроль" Алла 

Седых. - Между тем тарифы на вывоз мусора рассчитаны, исходя именно 

из ежедневного вывоза, и наблюдаются расхождения в объемах вывозимого 

мусора и тарифах. В обществе растет недовольство". Активисты 

утверждают, что применяется неверная методика расчета, и фактически 

мусора меньше, чем показано в тарифных расчетах. Уже в феврале, когда 

люди стали получать платежки с новыми ценами на вывоз мусора, 

наблюдается рост социального недовольства. По мнению некоторых 

участников заседания Совета, новые законы по поводу обращения 

"написаны богатыми и для богатых". Именно им выгоден такой 

"поголовный" подсчет вместо взимания платы, размер которой определяется 

количеством квадратных метров. Общественники просят обратить внимание 

спикера Думы Ставрополья на эти проблемы.  

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, под председательством  

Ивана Богачева, провел выездное совещание по вопросу "О состоянии и 

перспективах развития птицеводства яичного направления в Ставропольском 

крае" на базе СХА "Птицефабрика "Кумская" в Георгиевском городском 

округе. Серьезный разговор о перспективах отрасли состоялся после 

экскурсии по основным производственным корпусам птицефабрики. 

Ставропольские птичники ждут субсидии от краевого правительства, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 20 февраля. Второй год 

подряд здесь наблюдается снижение производства. В 2017 произвели менее 

650 миллионов яиц. При этом свой дефицит Ставропольский край покрывает 

с помощью закупок в Краснодарском крае и Ростовской области. Участники 

совещания отмечали, что падение рынка ещё не катастрофическое, но 

тенденция становится всё заметнее. Председатель комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам,  

природопользованию и экологии Иван Богачёв отметил, что для 

исправления ситуации нужно ликвидировать посредников и выходить на 

прямые отношения производителя с потребителями. Ведь сегодня основной 

доход получает тот, кто ничего не вкладывает в производство. Между тем 

сами производители  без поддержки не смогут заниматься модернизацией 

производства. Депутаты порекомендовали правительству края создать 

целевую программу развития яичного птицеводства и предусмотреть 

средства в бюджете на 2019 год. На поддержку производства пищевых и 

инкубационных яиц в виде субсидий край направит 17 млн рублей, сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 20 февраля. Таким образом, птицеводам 

компенсируют до 10% затрат. Однако специалисты минсельхоза региона 
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уверены, что ставку нужно делать не на увеличение мер господдержки, а на 

развитие бизнеса – завоёвывать нишу на рынке и уменьшать затраты. В 

сюжете отмечалось, что по итогам встречи составили целый перечень 

предложений по развитию отрасли. Теперь их внимательно изучат в 

профильном комитете краевой Думы.      

Букмекеры и владельцы тотализаторов будут платить в два раза больше 

налогов. Об этом рассказали на заседании комитета Думы Ставропольского 

края по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 19 февраля. Так, владельцы 

букмекерских контор будут платить по 14 тысяч рублей в месяц за каждую, 

вместо 7 тысяч. Самый большой налог - 3 миллиона рублей в месяц заплатят 

интерактивные конторы. За счет повышения сбора за год край получит 16,5 

миллионов рублей. В сюжете отмечалось, что на Ставрополье установили 

самые большие ставки на этот вид бизнеса в стране. Сам же размер сбора не 

увеличивался с 2004 года.  

По уже сложившейся традиции в историческом парке "Россия – моя 

история" прошло торжественное мероприятие, посвященное принятию 

присяги новыми мировыми судьями, сообщил сайт газеты "Ставропольская 

правда", от 20 февраля. На торжестве присутствовали: главный 

федеральный инспектор по Ставропольскому краю С. Ушаков, председатель 

Думы Ставропольского края Г. Ягубов, председатель Ставропольского 

краевого суда Е. Кузин и другие. А присягу принимали назначенные на 

трехлетний срок и Оксана Воронина. Геннадий. Ягубов пожелал новым 

судьям работать честно, открыто, принципиально.  

Спикер краевого парламента Геннадий Ягубов принял участие в 

заседании правительства Ставропольского края, которое прошло под 

председательством губернатора Владимира Владимирова. Одной из тем 

повестки стал вопрос об итогах работы по заключению договоров аренды 

земельных участков сельхозназначения региона в 2017 году. С докладом 

выступил министр сельского хозяйства края Владимир Ситников. Он 

отметил, что общая площадь земельного фонда Ставрополья превышает 6,6 

миллиона гектаров, из них – более 6 миллионов занимают земли 

сельскохозяйственного назначения. На сегодняшний день 4,3 миллиона 

гектаров или 70,8% от общей площади земель сельхозназначения находится в 

собственности граждан и юридических лиц. В 2017 году истекли сроки 310 

договоров по землям, находящимся в муниципальной собственности, и 184 

договора – по земле в общедолевой собственности граждан. Большая часть из 

них была перезаключена. Отдельно Владимир Ситников подчеркнул, что 

решения, принимаемые в сфере контроля за использованием земель привели 

к увеличению ежегодных выплат со стороны арендаторов собственникам 

паев. Также на заседании обсуждались итоги Года экологии на Ставрополье. 

Министр природных ресурсов и охраны окружающей среды края Андрей 

Хлопянов рассказал о том, что в Ставрополе завершается работа по созданию 

лесопаркового зеленого пояса. Особое внимание в 2017 году уделили водным 
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ресурсам. Было построено 1,5 тысячи км берегоукрепления реки Кума в 

Зеленокумске, начаты работы по строительству берегоукрепления рек 

Подкумок в Кисловодске и Кубань в Невинномысске. Большую работу  

провели по благоустройству территорий,  было ликвидировано 1,5 тысячи 

стихийных свалок, вывезено около 300 тысяч кубометров мусора. Участие 

Геннадия Ягубова  в заседании правительства Ставропольского края было 

показано в сюжетах телеканалов ГТРК "Ставрополье", "Своё ТВ"  и "26 

регион".  

В газете "Ставропольские губернские ведомости", № 7 от 21 

февраля была опубликована информация о заседании комитета Думы 

Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям, где рассматривался вопрос о 

состоянии и мерах по развитию охранной деятельности казачьих обществ. 

Если созданные несколько лет назад казачьи дружины успешно помогают 

правоохранительным органам в наведении порядка на улицах городов и сёл 

и в деле общественной безопасности в целом, то деятельность частного 

охранного предприятия "Казачий Терек" пока оставляет желать лучшего. 

Как следовало из отчёта председателя краевого комитета по делам 

национальностей и казачества Александра Писаренко, главным фактором 

продолжающегося застоя деятельности охранного предприятия является 

низкий уровень его востребованности на рынке охранных услуг. 

Председатель думского комитета по казачеству и безопасности Юрий 

Гонтарь и другие депутаты сетовали на то, что огромную конкуренцию 

составляют ЧОПы, зарегистрированные за пределами Ставрополья. Среди 

этих "варягов" крупные сетевые компании, штаб-квартиры которых 

находятся, как правило, в Москве или Ростове, а также многие небольшие 

фирмы из соседних регионов, которые в последние годы активно 

навязывают недорогие услуги, особенно в приграничных районах края. И 

чтобы решить все назревшие проблемы, необходима политическая воля 

краевой исполнительной власти. А чтобы понять, как может правильно 

функционировать казачий ЧОП, по инициативе краевого комитета по делам 

национальностей и казачества и Терского казачьего войскового общества в 

Ставрополе создано дочернее предприятие "Казачьего Терека", которое 

будет работать по упрощённой системе налогообложения. Инициаторы 

этого наглядного эксперимента заручились поддержкой администрации 

краевого центра, и уже казаки несут охрану в 28 общеобразовательных и 

культурных учреждениях, в зданиях районных администраций и 

Ставропольской городской Думы. Депутаты рекомендовали создать 

подобные "дочки" в других территориях. И если эксперимент оправдается, 

то будет жёстко поставлен вопрос о наделении головного ЧОПа "Казачий 

Терек" необходимыми льготными преференциями. А когда казачья охранная 

фирма заработает в полную силу, то это позволит создать в станицах 

множество рабочих мест не только для мужчин, но и для женщин. 
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Обращения, поздравления депутатов 

Глубокие соболезнования родственникам погибших и пострадавших в 

результате трагедии в Кизляре выразили председатель Думы СК Геннадий 

Ягубов и депутаты краевого парламента. "Мы разделяем боль этой 

невосполнимой утраты, которая отозвалась в сердце каждого жителя 

Ставрополья", – отметил спикер краевой Думы в телеграмме, направленной 

на имя главы Дагестана Владимира Васильева и председателя Народного 

собрания Республики Дагестан Хизри Шихсаидова, написала газета  

"Ставропольская правда", № 32 от 20 февраля. 
Поздравление Г.В. Ягубова с Днём защитника Отечества 

опубликовали газеты "Ставропольская правда", № 20 от 21 февраля и 

"Вечерний Ставрополь", № 34-35 от 22 февраля.  


